
令和５年第３回岐阜県議会定例会発言通告書記載事項一覧表 

６月２８日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ４１ 佐藤 武彦 
（分割質問） 

１ 新型コロナウイルス感染症の５類移行後の対応に 
ついて 

（１）３年間の新型コロナウイルス感染症対策の総括
及びそれを踏まえた今後起こりうる新興感染症へ
の対応について 

（２）新型コロナウイルス感染症対策の見直し後の現
状認識と今後の対応について 

知事 
総務部長 
健康福祉部長 
子ども・女性局長 
商工労働部長 
観光国際部長 
農政部長 
林政部長 
教育長 
警察本部長 
人事委員会事務局長 

２ 社会経済の回復・再生・転換について 
（１）本格的なアフターコロナにおける今後の海外戦

略の展開について 
（２）観光客１人当たりの消費額拡大に向けた取組に

ついて 
（３）儲かる農業の実現に向けた取組について 

①  農家の所得向上に向けた取組について 
②  農畜水産物の輸出促進に向けた取組について 
③  全国和牛能力共進会を県内で開催する狙いと
今後の取組について 

（４）インボイス制度導入を踏まえた中小企業・小規
模事業者に対する支援について 

（５）物流の2024年問題に対する課題認識及び物流業
に対する支援策について 

（６）「脱炭素社会ぎふ」の実現に向けた岐阜県独自の
森林吸収クレジット制度の検討状況について 

３ 誰もが活躍できる地域づくりについて 
（１）男女共同参画に関する県民意識調査から見えて

きた課題及びそれを踏まえた第５次岐阜県男女共
同参画計画の方向性について 

（２）岐阜県ヤングケアラー実態調査から見えてきた
課題及びそれを踏まえたヤングケアラーに対する
支援の充実について 

（３）外国人労働者が活躍できるための取組について 
（４）教員不足解消に向けた岐阜県型・教職魅力化モ

デルに基づく取組の推進について 
①  学級担任を担う初任者に対する支援について 
②  岐阜県の教職の魅力とその積極的なアピール
について 

４ 安全・安心で暮らしやすい地域づくりについて 
（１）医師の働き方改革推進に向けた取組への支援に

ついて 
（２）安全・安心で持続可能な住環境の実現に向けた

取組について 
（３）在留外国人も安全・安心に暮らせる共生社会の

実現に向けた取組について 

５ 県政を支える人材の確保と職場環境の整備につい 
て 

（１）新規学卒者の人材を確保するための具体的な取
組について 
①  職員採用試験における受験者確保のための取
組について 

②  岐阜県職員を選んでいただくための取組につ
いて 

（２）新県庁舎の執務環境について 
（３）新型コロナウイルス感染症の５類移行後の職員

配置について 

２ ３８ 伊藤 正博 
（分割質問） 

１ 岐阜県経済・雇用再生戦略における人材確保・雇 
用対策について 

２ 岐阜かかみがはら航空宇宙博物館の今後の取組と 
新企画棟の狙いについて 

知事 
危機管理部長 
環境生活部長 
健康福祉部長 
商工労働部長 
県土整備部長 
教育長 
警察本部長 
選挙管理委員会委員長 

３ 公立病院経営強化プランの策定に向けた支援につ 
いて 

４ 介護人材の確保に向けた支援策について 

５ 災害現場のリアルタイムな情報収集について 
６ 脱炭素社会の実現に向けた県民への普及啓発につ 
いて 



６月２８日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   ７ 地域と連携した道路の維持管理について  

８ 教員の確保と教育現場の充実に向けた取組につい 
 て 
（１）教員の確保とサポート体制の強化について 
（２）病気休職から現場復帰する教員への支援の在り

方について 
９ 警察官の安全確保に向けた取組について 
10 投票率の向上に向けた取組について 

３ ２７ 国枝慎太郎 
（分割質問） 

１ 野菜の施設栽培における新規就農者支援の現状と
今後の戦略について 

２ 有機農業の推進について 
３ 揖斐川町春日川合地内における治山対策について 

環境生活部長 
農政部長 
林政部長 
教育長 
警察本部長 

４ 県内における「闇バイト」対策について 
（１）「闇バイト」対策の現状と今後の取組について 
（２）県立学校における情報モラル教育について 
（３）ネット安全・安心ぎふコンソーシアムにおける

今後の取組について 

４ １７ 今井 政嘉 １ 脱炭素社会実現に向けた森林整備の推進について 
２  強度行動障がいのある方への支援について 

健康福祉部長 
林政部長 

 



６月２９日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ２６ 水野 吉近 
（分割質問） 

１ 国の「こども未来戦略方針」を踏まえた本県の少
子化対策の取組方針について 

２ 第５期岐阜県地域福祉支援計画の改定方針につい
て 

知事 
健康福祉部長 
商工労働部長 
教育長 
警察本部長 

３ 中学校部活動における外部指導者や新たな地域ク
ラブ活動と学校との連携や情報共有について 

４ 自動車産業の電動化への対応に向けた県内自動車
関連事業者の現状と今後の支援について 

５ 警察安全相談＃９１１０番の対応状況と有効活用
に向けた取組について 

６ コロナ禍で生活に困窮した人を対象にした生活福
祉資金の特例貸付の返済をめぐる対応について 

２ ２５ 野村 美穂 
（分割質問） 

１ パートナーシップ制度の導入について 知事 
健康福祉部長 
子ども・女性局長 
教育長 
警察本部長 

２ マリッジサポートセンターの機能強化について 
３ 男性の性被害者への支援等について 
（１）男性の性被害に対する県の取組について 
（２）教育現場における性被害への対応について 
（３）男性の性被害に対する認識と被害者支援を含む

認知後の対応について 
４ 飼い主のいない猫を減らすための取組について 
（１）地域猫活動を促すための支援について 
（２）ミルクボランティアの成果と課題について 

３ ２１ 若井 敦子 １ 大規模地震発生に備えた長良川緊急用河川敷道路
の活用について 

２ 地域のにぎわいを創出するまちづくりの推進につ
いて 

危機管理部長 
都市建築部長 

４ １１ 小川 祐輝 １ 「森のまちづくり」構想の推進について 
（１）現在の状況と今後の方向性及び連携体制の構築

について 
（２）「森のまちづくり」構想の実現可能性を探るため

の事業の実施について 
２ アフターコロナにおける民生委員の役割と県の支
援について 

健康福祉部長 
都市公園・交通局長 

５ ３２ 松岡 正人 １ まちづくりのＤＸについて 
（１）データを活用したまちづくりの現状と今後の取

組について 
（２）国土交通省の推進するＰＬＡＴＥＡＵに対する

県の認識及び市町村での導入に向けた支援につい
て 

２ 生活道路の安全向上策について 
（１）「ゾーン30プラス」の設置を進めるにあたっての

課題と方策について 
（２）生活道路での速度取締りの強化についての考え

方と方針について 

都市建築部長 
警察本部長 

６ ２８ 長屋 光征 
（分割質問） 

１ 新型コロナウイルス感染症の後遺症とワクチンの 
長期副反応について 

（１）新型コロナウイルス感染症の後遺症患者の把握
と対応について 

（２）新型コロナウイルスワクチンの長期的な副反応
と思われる症状の把握と対応について 

２ 医療コンテナの導入について 

知事 
健康福祉部長 

３ 農業フェスティバルの開催について 

７ １０ 森  益基 １ 花粉発生源対策に向けた苗木生産の推進について 
２ スマート林業の進捗と普及に向けた今後の取組に
ついて 

林政部長 

８ ２４ 酒向  薫 １ 県営都市公園の魅力向上と情報発信について 
２ 県の子育て支援策について 
（１）岐阜県少子化対策基本計画に基づく子育て支援

策について 
（２）病児・病後児保育に対する支援について 

子ども・女性局長 
都市公園・交通局長 

 
 

 



６月３０日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ３１ 加藤 大博 １ 第８期保健医療計画策定における中濃医療圏の課 
題認識について 

（１）三次周産期医療機関及び小児救急医療拠点病院
が未設置であることについて 

（２）救命救急センターの追加指定について 

健康福祉部長 

２ ２０ 恩田 佳幸 １ ＳＤＧｓ推進に資するＥＳＧの普及に向けた取組
について 

２ 幼児期からの運動習慣の形成と運動機能の向上に
向けた取組の普及について 

３ ウェルネスツーリズムによる近隣からの誘客拡大
に取り組む地域に対する支援について 

清流の国推進部長 
観光国際部長 

３ １２ 中川 裕子 １ マイナンバーカードと健康保険証の一体化と今後
の対応について 

（１）マイナ保険証に係るトラブルの認識及び現行保
険証廃止に係る問題点について 

（２）マイナ保険証非取得者への保険証の発行につい 
  て 
２ 木曽川水系連絡導水路事業計画について 
（１）環境レポート（案）の検証と対応について 
（２）長良川の河川環境への配慮について 
３ 医療的ケア児の普通学校への入学について 
（１）国連によるインクルーシブ教育の勧告に対する

所感及び次期教育ビジョンにおける位置づけにつ
いて 

（２）普通学校における医療的ケア児の支援者確保に
向けた県と市町村との連携について 

４ 新県庁舎の県民への開放について 
（１）夜間及び休日の見学について 
（２）団体見学参加者からの意見集約の仕組みづくり

について 

知事 
健康福祉部長 
教育長 

４ １４ 澄川 寿之 
（分割質問） 

１ 県営住宅における保証人規定について 
２ 岐阜県青少年育成支援協議会の今後の展開につい 
 て 

環境生活部長 
子ども・女性局長 
都市建築部長 
教育長 

３ 月経困難症など生理に悩みを抱える生徒への対応 
について 

４ 重症複合免疫不全症（ＳＣＩＤ）の早期発見に向 
けた取組について 

５ １５ 平野 祐也 １ 県立高校の定員割れを受けた教育環境の見直しに 
ついて 

（１）若年層の学業による県外流出を食い止めるため
の教育環境の充実について 

（２）併設型中高一貫校の設置の検討について 
（３）社会の需要に応じた学科やコース、部活動の設

置について 

知事 
教育長 

６ １６ 所  竜也 １ 岐阜県産の農産物輸出促進に繋がる販路拡大につ
いて 

２ 県産木材製品の輸出支援について 
３ 清流の国岐阜の酒の今後の振興策について 

商工労働部長 
農政部長 
林政部長 

７ ３９ 伊藤 秀光 １ 長良川をはじめとする内水面漁業の現状と今後の
課題について 

（１）長良川の鮎資源量１千万尾達成への取組につい  
て 

（２）ダム上流域の漁業協同組合のニーズに沿った放
流鮎の開発状況について 

（３）サツキマスの資源量回復について 
（４）コクチバスの対策について 
（５）自然と共生した川づくりについて 

知事 
農政部長 
県土整備部長 

 
 


